

EL INSTITUTO ANALIZA ALCANCES JURÍDICOS DE INDUCCIÓN AL VOTO

Baja afluencia a las urnas no será culpa del INE: Taddei

Pese a campañas en contra, es responsabilidad de los ciudadanos sufragar, señala

FABIOLA MARTÍNEZ

Una eventual baja participación ciudadana en la elección judicial no será culpa del Instituto Nacional Electoral (INE), pues el instituto no sólo está trabajando a su máximo potencial, sino en medio de campañas contra este proceso, señaló la consejera presidenta, Guadalupe Taddei.

“No tenemos ninguna duda en el trabajo que se ha venido realizando y estamos listos para que el próximo primero de junio todos salgamos a votar. No se puede atribuir al INE una culpa que jamás va a aceptar ni admitir, y que tampoco tiene”, dijo a *La Jornada* a pregunta expresa sobre la responsabilidad del instituto ante una posible baja asistencia a las urnas.

En cuanto al *operativo acordeón*, práctica atribuida a ciertos grupos políticos y partidistas, relativa a dar a los electores una lista con los números de los candidatos a marcar en las boletas, la consejera presidenta dejó en claro que la inducción del sufragio está tipificada, y en el INE ya se analizan los alcances jurídicos de estas acciones.

“Todos estos intentos de incidir en la ciudadanía para definir la dirección de su voto no están avalados por ninguna parte de las normas electorales, por lo que aquí el llamado a todos es a que no se dejen influenciar por acordeones ni por listas ni por llamados a no votar, o votar masivamente por alguien”, advirtió.

En términos jurídicos, apuntó, si esta práctica se llega a confirmar será analizada por el área jurídica y de lo contencioso electoral del



INE, para determinar si se abre algún procedimiento de oficio, en principio para confirmar si hay una acción concertada de alguna organización.

Recordó que para este proceso no está permitida la participación de los partidos, y menos para organizar operativos en favor o en contra de la votación, porque el sufragio es secreto y debe darse sin presiones.

Lamentó que distintas personas, incluidos dirigentes de partidos políticos, hagan llamados a no participar en la elección judicial; es una “contradicción”, porque ellos llegaron por el voto popular y ahora piden no ir a las urnas.

A una semana del proceso histórico, en el que por primera vez se elegirá a jueces por la vía del voto popular, Taddei recordó que la contienda se deriva de la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación, la cual ordenó organizar los comicios en un tiempo de-

terminado, “y eso hizo el instituto”.

Subrayó que el árbitro comicial “está cumpliendo en tiempo y forma”, a partir de la alta especialización y experiencia de su personal.

En unos cuantos meses, los consejeros coordinaron el trabajo para cambiar varios modelos operativos con la finalidad de diseñar y mandar imprimir, por ejemplo, 602 millones de boletas para elegir 881 cargos, y elaboraron también una geografía electoral judicial sin precedente.

Todo el trabajo previo, añadió Taddei, muestra la disposición del INE a hacer las cosas con alto nivel, con la misma certeza, calidad y excelencia, y para que las personas inscritas en la lista nominal (99.7 millones) puedan acudir a alguna de las 84 mil 22 casillas a instalar en todo el país.

“Sí es inédito este proceso, pero también será histórico, porque una vez más hemos recibido la confianza de todos los ciudadanos; nos

▲ La presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei. Foto Cristina Rodríguez

han abierto sus puertas más de 13 millones de hogares para tener a nuestros funcionarios (de casilla) listos para recibir los votos de sus vecinos. Son ciudadanos los que forman las mesas directivas de casilla, y una vez más estaremos acompañados de muchos observadores y visitantes extranjeros que darán fe de los trabajos técnicos que tocaron al INE”, expresó.

Es así que “las culpas por participación o no participación... bueno, a ver, tenemos campañas encontradas de llamados a no votar, mientras el instituto está haciendo todos los esfuerzos, y otras autoridades también, para llamar al voto. No hay culpas aquí, es responsabilidad de la ciudadanía, y yo espero que el primero de junio también se manifieste”.